

八千代市教育委員会会議録  
令和6年度第9回定例会

1 日 時 令和6年12月18日(水)  
開 会 午前10時30分  
閉 会 午前10時46分

2 場 所 教育委員会庁舎大会議室

3 出 席 者

教 育 長	嶺 岸 秀 一
委 員	石 井 伸 一
委 員	川 嶋 一 永
委 員	三 橋 洋 子

(説明員)

教 育 次 長	高 原 敬 介
( 学 校 担 当 )	

教 育 次 長	伊 藤 栄 治
( 社 会 教 育 担 当 )	

教 育 総 務 課 長	渡 邊 久 貢
-------------	---------

学 務 課 長	兒 玉 健 司
---------	---------

指 導 課 長	加 藤 英 昭
---------	---------

教 育 セ ン タ ー 所 長	向 智 広
-----------------	-------

保 健 体 育 課 長	宗 像 洋
-------------	-------

生 涯 学 習 振 興 課 長	井 澤 延 浩
-----------------	---------

文 化 ・ ス ポ ー ツ 課 長	大 野 光 弘
-------------------	---------

文 化 ・ ス ポ ー ツ 課 主 幹	宮 澤 久 史
---------------------	---------

(書記)

教 育 総 務 課 主 査	中 尾 通 彦
---------------	---------

教 育 総 務 課 主 査 補	菅 田 菜 摘
-----------------	---------

4 開 会

**○嶺岸教育長** ただいまから、定例教育委員会を開会いたします。八千代市教育委員会会議規則第20条の2の規定により、議事の進行を行う委員の指名を行います。教育長において、川嶋委員を指名いたします。川嶋委員よろしくお願いたします。

#### 5 会議録署名人の指定

**○川嶋委員** それでは、会議録署名人の指定を行います。嶺岸教育長のほかに、石井委員にお願いしたいと思います。

**○石井委員** はい。

#### 6 令和6年度教育委員会第8回定例会会議録の承認

**○川嶋委員** 次に、令和6年度教育委員会第8回定例会会議録の承認について、質疑ございませんか。

質疑なしと認めます。

それでは、お諮りいたします。令和6年度教育委員会第8回定例会会議録を承認することに、御異議ございませんか。

御異議なしと認め、令和6年度教育委員会第8回定例会会議録は承認されました。

なお、議案第2号八千代市適応支援センターの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について、議案第3号令和6年度八千代市一般会計補正予算（第5号）案について及び議案第4号指定管理者の指定について、の審議は非公開といたしました。議案第2号、議案第3号及び議案第4号については市議会が開会し、既に公表されている内容となったことから、この議事の記録を公表することに御異議ございませんか。御異議なしと認めます。

次に、各課報告をお願いいたします。

#### 7 報告事項

**○教育総務課長** 私から第4期八千代市教育振興基本計画策定基本方針の改正について、御報告いたします。各課報告資料1を御覧ください。

本計画につきましては本年8月23日の定例教育委員会において、計画

策定のための基本方針を定めたことを報告させていただきましたが、その後、12月2日に教育委員会内の所属長で構成される第2回教育振興基本計画策定会議を開催いたしました。会議では、計画期間につきまして、当初、八千代市第5次総合計画後期基本計画に合わせ、令和10年度までの4年間としていましたが、4年間で計画を策定してしまうと、次の計画を策定する際に、千葉県の次期「教育振興基本計画」が示される前となり、最新の教育事情を反映させることができなくなってしまうことから、次の千葉県教育振興基本計画が示される令和12年度までとすることとしました。そのため、8月の定例教育委員会で御報告をさせていただいた第4期八千代市教育振興基本計画策定基本方針につきまして、計画期間の変更をいたしました。

現在、教育振興基本計画策定会議で出された意見を参考に素案作りを進めており、次回の定例教育委員会におきまして委員の皆さまの御意見を頂戴する予定です。

報告は、以上でございます。

**○指導課長** 私から各種コンクールについて2点、御報告いたします。

1点目は、千葉県読書感想文コンクールについてです。八千代市のコンクールを経て選ばれた代表作品10点を、千葉県読書感想文コンクールに出品しました。審査結果は、4点が入賞しました。なお、入選作品は、八千代市読書感想文コンクール参加作品も含め、「令和6年度読書感想文集やちよ(第54集)」として、令和7年2月に発行予定です。

2点目は、令和6年度人権作文コンテスト及び人権ポスター原画コンテストについてです。令和6年度全国中学生人権作文・千葉県子どもの人権ポスター原画コンテスト船橋・八千代地区大会の表彰式が開催されました。人権作文の部では、最優秀賞2名、八千代市長賞1名、八千代市教育委員会教育長賞1名、その他、奨励賞に7名が入賞しました。人権ポスター原画コンテストでは、最優秀賞1名、八千代市長賞1名、八千代市教育委員会教育長賞1名、その他、優秀賞1名、奨励賞に14名が入賞いたしました。

報告は以上でございます。

**○生涯学習振興課長** 生涯学習振興課から3点続けて御報告させていただきます。1点目は、11月13日、セントラルスポーツ生涯学習プラザ多目的ホールにおいて開催しました、令和6年度第2回家庭教育講演会について御報告いたします。各課報告資料2を御覧ください。

主に、小中学生の子を持つ保護者を対象に「夢をかなえる食生活～食事が変わる子どもの未来～」と題し、管理栄養士で、元八千代市立学校栄養教諭として御活躍されていた江波戸史子氏に、御講演いただきました。48名が受講し、講演後のアンケート調査におきまして、「食事の大切さがとても身にしみました。大変参考になりました。」「とてもわかりやすく、役に立つ知識を聞くことができました。帰宅したら子どもたちと共有したいと思います。」など、多くの御感想をいただきました。

2点目につきまして、八千代市生涯学習審議会について御報告いたします。令和6年度第1回八千代市生涯学習審議会を11月27日に開催いたしました。本市の生涯学習に関する施策を総合的・効果的に推進するための指針があります「第3期八千代市生涯学習推進計画」の計画期間が今年度末をもって終了することから、次期計画として「第4期八千代市生涯学習推進計画」を令和7年3月に策定するものでございます。本会議では、計画の策定方針について説明を行い、御審議をいただきました。引き続き、策定に向けた取組を進めてまいります。

最後に、八千代市図書館協議会について御報告いたします。令和6年度第1回八千代市図書館協議会を11月19日に開催いたしました。現行の第3次八千代市子ども読書活動推進計画及び第2次八千代市立図書館サービス計画の期間が今年度末までとなっておりますことから、次期計画として「第4次八千代市子ども読書活動推進計画」及び「八千代市立図書館サービス方針」の策定に向け、計画の概要について御審議していただきました。引き続き、令和7年3月の策定に向けた取組を進めてまいります。

報告は以上でございます。

**○文化・スポーツ課長** 私から、今月8日日曜日に開催いたしました「第25回ニューリバーロードレース in 八千代」について御報告いたします。今大会は、平井信行さんと千葉英和高等学校出身の田中智美さんをゲストランナーに迎えて開催いたしました。全国から御参加いただいた2,892名のランナーの皆様をはじめ、大会運営に御尽力いただいた実行委員会の皆様、

約600名のボランティアの皆様、協賛いただいた企業のおかげで、大会を無事に終了することができました。今年度は、市民体育館が改修工事中であることから、ランナーの皆様の控室を市民会館に設けるとともに、利便性を考慮し、メイン会場を総合運動公園多目的広場から市民会館駐車場へ変更いたしました。

また、今回からレース時の転倒事故防止のため、2.5km小学生のレースを低学年と高学年に分けて、大会のレースを7種目で開催しました。参加者には、大会オリジナルタオルが配付され、源右衛門鍋が振る舞われました。その他、ランナーの皆様の安全を期すため、消防による救急本部の設置、AED隊6隊がランナーを追走、ドローンによる上空警備も行いました。幸い大きな事故や重症患者の発生はございませんでした。ニューリバーロードレース in 八千代は、市民の体力と健康の増進を図るとともに、本市を広くPRする機会ととらえ、今後も実行委員会と一緒に魅力ある大会を開催してまいります。

報告は以上でございます。

**○文化・スポーツ課主幹** 私から文化財関係の事柄2点を御報告させていただきます。まず1点目は、令和6年11月24日に放映された千葉テレビ「お昼の怪傑TV」において市内の文化財、郷土博物館、文化伝承館が紹介されました。テレビでの放映は終了いたしました。放映された内容がyoutubeで配信されておりますので、まだ御覧になっていない方につきましては、ぜひ御覧いただければと思います。

続きまして、令和6年11月19日と29日に市役所となりの福祉センター1階ロビーにおいて、市内で出土した遺物の展示会を行い、19日は56名、29日は62名の方に御覧いただきました。「福祉センター」という施設の性質上、高齢者、視覚障害者、聴覚障害者の方など幅広い方々に、縄文土器や弥生土器といった本物の土器を目にさせていただくとともに、実際に本物に触っていただき、「触感」で楽しむという体験もしていただきました。たまたま施設を利用していた視覚障害者の方に実際に触れて文化財を楽しんでいただいたことで、文化財の普及啓発に際しての「多様性に配慮する」という視点に気づくことができ、貴重な体験をすることができました。

私からは以上です。

**○石井委員** ニューリバーロードレース in 八千代について、今年は市民体

育館の改修工事に伴い、大会会場を市民会館駐車場にしたとのことですが、参加者への周知や当日の動きなど特に問題はありませんでしたか。

**○文化・スポーツ課長** 今大会では、メイン会場や控室の変更をはじめ、ランナーが速やかにスタートできるよう受付窓口を設けない等、前回からの変更点・注意事項につきましては、事前に大会要項のパンフレットやゼッケン、計測チップ等を郵送した際に参加者へお知らせをいたしました。

また、施設へ貼り紙を貼って周知したため、当日は、参加者から問いかけられることはありましたが、トラブルに繋がることは無く、スムーズに開催することができたと思います。

**○石井委員** 参加者からの感想など何か把握しておりましたら教えてください。

**○文化・スポーツ課長** 参加者からのアンケートには、「自然豊かな気持ちのよいコースと地元の中学生の一生懸命な運営と応援が嬉しい。」や「給水所でのスタッフの対応が良く混雑せずに、水分補給をすることが出来た。ゴール地点である競技場の入口で披露している太鼓を聞いてラストスパートすることが出来ました。」などの感想をいただいております。

また、参加者からの御意見として「表彰式会場や源右衛門鍋をゴール地点の総合グラウンドから近いところに設置してほしい。」との声もいただいておりますので、今後の課題として検討してまいります。

**○三橋委員** 福祉センターで出土品の展示会、お疲れ様でした。見学者の反応はいかがでしたか。

**○文化・スポーツ課主幹** 一言で言えば、反応はおおむね好評だったと感じています。普段我々の業務で触れ合わない方々に、知っていただくという試みでしたし、福祉センターの方々からは事前にポスター等貼ってあれば、もっと集客を見込めますとご指摘いただきました。これを機会に今後も多角的な方面にこうした行事を開催していきたいと思っております。

**○三橋委員** こども達に対して出土した遺物を展示する機会がありますか。

**○文化・スポーツ課主幹** 出土品に関して、今年度は遺跡の見学会を萱田小学校の6年生向けに行い、授業の一環として来て見てもらっています。他にも、小学校へ文化財の授業を行う機会もありました。今後ともこのような試みを増やしていきたいと考えております。

**○石井委員** 今回の福祉センターの展示会は、初めての試みだったのでしょ

うか。

**○文化・スポーツ課主幹** 福祉センターで行うのは初めてでした。勝田台駅地下のステーションギャラリー等で開催したことは何度かあります。展示について、博物館に見に来てくれるのを待つだけではなく、我々の方から出向いて、見てもらいに行くということを今後、積極的に行いたいと考えております。

**○石井委員** 展示について、各学校に1週間交代で置くということが可能でしたら、考えていただきたいなと思います。

**○川嶋委員** 他に質問ございませんか。

質問なしと認めます。

**○川嶋委員** 本日の議事は終了いたしました。

## 8 閉 会

**○嶺岸教育長** 以上で、定例教育委員会を閉会いたします。